



Coalición Public Pharma for Europe: un paso hacia la salud para todos

[Publicado el 16 de octubre de 2024]

Miles de Millones de personas en todo el mundo carecen de acceso a medicamentos, vacunas y otras tecnologías de salud. A pesar de las importantes contribuciones públicas, el desarrollo y la producción farmacéutica están en gran medida controlados por el sector privado, particularmente por grandes corporaciones transnacionales conocidas como Big Pharma.

La Coalición Public Pharma for Europe (PPfE) se creó para catalizar el cambio en este escenario abogando y apoyando el liderazgo y la responsabilidad pública en el establecimiento, mantenimiento y expansión de infraestructuras farmacéuticas públicas, políticas y mecanismos de gobernanza en Europa.

El grupo, que tiene como objetivo promover el derecho a la salud globalmente, está compuesto por una amplia gama de redes, movimientos sociales, organizaciones de la sociedad civil (OSC), organizaciones sin fines de lucro, pacientes, científicos, activistas y académicos. Tiene sede en Europa, pero busca operar dentro de redes de solidaridad global que trabajan hacia una farmacéutica pública en todo el mundo. Entre las OSC involucradas se encuentran [Abundance \(Reino Unido\)](#), [BUKO Pharma-Kampagne \(Alemania\)](#), [Global Initiative for Economic, Social and Cultural Rights \(GI-ESCR\)](#) (Internacional), [Health Action International \(HAI\)](#) (Países Bajos), [Medico International \(Alemania\)](#), [Medics for the People \(MPLP/GVHV\)](#) (Bélgica), [Organization for Workers' Initiative and Democratisation \(BRID\)](#) (Croacia), [People's Health Movement \(PHM\)](#) Europa, [People's Medicines Alliance \(PMA\)](#) (Internacional), [Pharmaceutical Accountability Foundation](#) (Países Bajos), [Pharma für Alle](#) (Suiza), [Salud por Derecho](#) (España) y [Viva Salud](#) (Bélgica).

La Coalición sostiene firmemente que el modelo farmacéutico actual orientado al beneficio se caracteriza por varias disfunciones que obstaculizan significativamente la realización global del derecho a la salud. Estas disfunciones dan lugar a una falta de innovación, apropiación privada de recursos públicos, escasez de tecnologías de salud esenciales, precios exorbitantes de medicamentos, ensayos clínicos sesgados y distorsiones en las recetas de medicamentos. También profundizan las tensiones y desigualdades entre el Norte Global y el Sur Global.

Reconociendo que la pandemia de COVID-19 ha exacerbado estos problemas, la Coalición PPfE destaca la importancia de reconocer que se trata de problemas sistémicos y estructurales de larga data que han dañado la salud pública durante décadas. Por lo tanto, el grupo afirma que un mayor liderazgo y responsabilidad pública, incluida la creación, continuidad y expansión de farmacéuticas públicas, puede servir como un antídoto para los abusos de las grandes industrias farmacéuticas y proteger mejor la salud de las personas.



Según la Coalición PPfE, una farmacéutica pública se refiere a las infraestructuras, políticas y mecanismos de gobernanza dedicados a alcanzar los objetivos mencionados. Incluye arreglos institucionales donde los gobiernos tienen un poder de decisión genuino y pueden establecer una gobernanza impulsada por el interés público. No incluye iniciativas que utilizan recursos públicos, ya sean financieros o humanos, para reducir riesgos a empresas privadas.

“Defendemos que el papel de Public Pharma debería ir más allá de las fases iniciales de la producción de medicamentos, emergencias o categorías específicas de enfermedades. Los gobiernos deberían asumir su deber de mejorar la salud pública no solo minimizando riesgos para las empresas privadas, sino participando activamente en la investigación, desarrollo, producción y distribución de tecnologías de salud para abordar las demandas de salud pública.”, concluye Alan Rossi Silva, Coordinador del Proyecto en People’s Health Movement (PHM) y miembro de la coalición.

Para lograr esto, la coalición se basa en una combinación de enfoques, que incluyen aumentar la conciencia en todos los sectores de la sociedad, movilizar el poder político colectivo para impulsar el cambio y presentar propuestas concretas para establecer, continuar y expandir Public Pharma en Europa.

Contacto 1: contact@publicpharmaforeurope.org

Contacto 2: Adrián Alonso Ruiz ([Salud por Derecho](#)) - España

E-mail: adrian.alonso@saludporderecho.org

Contacto 3: Alan Rossi Silva ([People’s Health Movement](#)) - Europa

E-mail: alan.silva@tutanota.com

Redes Sociales:

[instagram.com/publicpharmaforeurope](https://www.instagram.com/publicpharmaforeurope)

<https://x.com/publicpharma4eu>

<https://mastodon.social/@publicpharmaforeurope>

<https://www.linkedin.com/company/public-pharma-for-europe/>